

Debe negociarse el cierre del Bordo Poniente

El titular de la Semarnat, Juan Rafael Elvira Quesada, afirmó que el diferendo entre los gobiernos federal y capitalino en torno al cierre del Bordo Poniente podría extenderse por años, por lo que se debe negociar.

En entrevista, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) dijo que el tema del Bordo Poniente sigue en la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Seguimos las dos partes viendo el desarrollo del proceso judicial, pero también estamos buscando, de alguna manera, algún acercamiento porque si el proceso judicial nos dura uno, dos, tres o cuatro años, o más, no vamos a solucionar el problema.

Lo que se busca es, dijo, a través de la línea judicial o bien a través de la negociación, solucionar un problema de calidad de aire y de emisión de contaminantes a la atmósfera, lo cual no pudo controlar el gobierno local en su momento y al que el gobierno federal se suma para solucionarlo.

La SCJN había resuelto que en noviembre de 2008 se cerrara de manera definitiva el Bordo Poniente, para evitar daños a la infraestructura del drenaje del oriente del valle de México y a la salud de la población.

Asimismo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) había señalado que la Corte estableció que los terrenos que ocupa el Bordo Poniente forman parte de la zona federal de Texcoco y no son propiedad del estado de México, ni del Distrito Federal, sino que están bajo jurisdicción de ese organismo.

Sin embargo, en enero pasado la secretaria de Medio Ambiente local, Martha Delgado, indicó que el Gobierno del Distrito Federal contaba con una suspensión del Tribunal

Federal de Justicia Fiscal y Administrativa que permite a la ciudad seguir llevando sus residuos a ese confinamiento.

Sobre los ajustes al suministro de agua que afectan a parte del Distrito Federal y del estado de México, el titular de la Semarnat comentó que estos se continuarán realizando pues se tienen los registros de lluvia más bajos de los últimos años.

Este año ha sido más seco, ha llovido menos en toda la superficie nacional durante los meses de enero y febrero, y se prevé que los meses de marzo y abril también sean secos.



Como siempre el tema del Bordo Poniente es noticia y según Semarnat si no hay un acuerdo entre el gobierno federal y el capitalino el problema continuará por muchos años más. Foto archivo Óscar Chavana

